

Homélie de la nuit de Noël 2023

Je me suis bien demandé ce que j'allais vous dire, et puis me sont revenus ces paroles du Pape Jean-Paul II

« Il n'y a pas de paix sans justice, il n'y a pas de justice sans pardon :
je ne me laisserai pas de répéter cet avertissement à ceux qui, pour un motif ou un autre, nourrissent en eux la haine, des désirs de vengeance, des instincts destructeurs »,

C'est ce qu'affirmait Jean-Paul II dans son Message pour la Journée mondiale de la Paix, un 1er janvier 2002.

Vous avez vécu des choses terribles de près ou de loin ? Vous avez tous été touchés. Nous avons tous été blessés (au plus profond, dans nos valeurs et nos rêves)

La violence a frappé notre département. Elle a fait de nombreuses victimes. Elle a emporté la vie de Thomas

Vous avez pu vivre cela comme une injustice. Cette injustice dont il est question dans la première lecture : « Le peuple qui marchait dans les ténèbres ... »
Il s'agit d'un peuple opprimé qui attend la délivrance.

Alors je dirai :

« On n'est jamais victorieux du mal par le mal »

« On est victorieux du mal par le bien »

(témoignage)

Comment oses-tu être avec ceux qui ont provoqué la mort de notre grand père m'avait un jour ma sœur ? Je lui avais répondu « qui pourrait leur dire un pardon est possible ? »

On ne tue pas au nom de Dieu ! disait Jean-Paul II

Que dit la Torah, pour les juifs : « Tu ne tueras point » Exode 20,13

Que dit la Bible, pour les chrétiens : « Tu ne tueras point » Matthieu 5, 21-22

Que dit le Coran, pour les musulmans : « Ne tuez point la vie qu'Allah a rendu sacrée » Al-Isrâ 17 :33

Que dit la Déclaration universelle des droits de l'homme pour les êtres humains article 3 : Tout individu a droit à la vie, à la liberté et à la sûreté de sa personne

Les assassins ne tuent qu'en leurs noms et en celui de leurs maîtres,

Ils ne sont d'aucune religion, d'aucune philosophie.

Ils ne sont que haine et ignorance.

Jean-Paul II réaffirmait le « droit à se défendre » en s'en tenant aux règles morales et juridiques.

« On n'est jamais victorieux du mal par le mal »

« On est victorieux du mal par le bien »

La violence a frappé, mais elle n'est pas le reflet de notre société.

Comment voulons-nous qu'un arbre (s'il y a besoin) pousse bien droit s'il n'a pas de tuteur ? Si c'était le cas alors l'arbre ressemblerait à la tour de Pise. Si l'on veut qu'un arbre pousse bien droit il faut lui mettre un tuteur

C'est pareil pour les êtres humains. Ces tuteurs, ce sont nos enseignants, nos éducateurs et déjà nos parents (même s'ils ne sont pas parfaits).

Ce tuteur, parfois il nous dérange, on peut s'opposer, mais si nous ne le l'avions pas alors peut-être que nous serions malheureusement les acteurs de cette violence que nous voulons combattre.

C'est Noël bientôt. Nous célébrons Noël déjà...

Une question à des enfants (« on dit que la vérité sort de la bouche des enfants », n'est-ce pas ?)

C'était au catéchisme. Qu'est-ce que Noël ?

Une petite fille : « la naissance de l'amour » L'homme ne savait plus comment aimer ...

Un petit garçon : « Dieu nous envoie son Fils pour orienter notre vie dans le bon sens c'est-à-dire vers le bien »

et non vers le mal

Un grand scientifique, Albert Einstein disait : « le mal arrive quand il n'y a pas l'amour dans le cœur de l'homme ». Il osait ajouter ... quand il n'y a pas l'amour de Dieu

Nos camarades découvrent au cours de leur préparation aux sacrements et on ne peut que les encourager, et les soutenir ... cet amour de Dieu qui peut orienter la vie d'un homme ou d'une femme dans le bon sens, c'est-à-dire vers le bien.

« On n'est jamais victorieux du mal par le mal »

« On est victorieux du mal par le bien »

C'est Noël

Alors rêvons d'un monde plus juste et fraternel

Je terminerai par une prière de l'Abbé Pierre, **Fondateur d'Emmaüs**, de la trempe de Coluche et les restos du cœur.

il avait lancé un cri l'Hiver 1954

là aussi l'injustice était criante, et la violence

le miracle de la solidarité avait été victorieux

prière de l'abbé Pierre

Je continuerai à croire, même si tout le monde perd espoir.

Je continuerai à aimer, même si les autres distillent la haine.

Je continuerai à construire, même si les autres détruisent.

Je continuerai à parler de paix, même au milieu d'une guerre.

Je continuerai à illuminer, même au milieu de l'obscurité.

Je continuerai à semer, même si les autres piétinent la récolte.

Et je continuerai à crier, même si les autres se taisent.

Et je dessinerai des sourires sur des visages en larmes.

Et j'apporterai le soulagement, quand on verra la douleur.

Et j'offrirai des motifs de joie là où il n'y a que tristesse.

J'inviterai à marcher celui qui a décidé de s'arrêter...

Et je tendrai les bras à ceux qui se sentent épuisés

Père Eric Reboul